

GRANOLLERS:

III Jornada Técnica y concurso de cocina para no profesionales

La ciudad vallesana de Granollers, celebra anualmente la popular «Feria y Fiestas de la Ascensión». Esta ciudad, capital de una comarca agrícola, ganadera e industrial polariza su demostración cunícola, a través de la actividad del «Agrupament de Cunicultors Vallés-Maresme». Esta asociación promueve la presencia de un Stand en el Pabellón Ganadero de la Feria, celebrada del pasado 9 al 12 de mayo.

Este año como novedad, el stand cunícola no sólo presentó un exposente de las actividades y promoción de la carne de conejo, sino que instaló un amplio expositor para vender al público diversas especialidades a base de conejo despiezado, elaboradas por el matadero de conejos de la Cooperativa.

Concurso de cocina, para no profesionales

Una de las manifestaciones más simpáticas de la Feria, consiste en el concurso de cocina del conejo para amas de casa y cocineros «amateurs». Todos los concursantes —previamente inscritos—, recibieron gratuitamente una canal, que recogida durante todo el viernes día 10 de mayo, constituyó la «materia prima» con que se presentarían los platos cocinados, entre las 9 y las 10 de la mañana del día 11 —junto con la correspondiente receta—.

Se presentaron un total de 21 platos, otorgándose tres premios según originalidad, presentación y sabor. Los premios correspondieron respectivamente a María Àngels Freixa, Lourdes Dil y Carmen Gol.

El tribunal estaba formado por profesionales de la restauración, periodistas en gastronomía y técnicos.

En el acto de entrega de los premios, el Dr. Jaume Camps, hizo una glosa al «arte de cocinar el conejo» que fue muy aplaudido.

III Jornada Técnica

Para completar las Jornadas de Cunicultura, la Agrupación del Vallés-



Maresme, con la colaboración de la oficina comarcal del Departamento de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Generalitat y Piensos PURINA, organizó una Jornada Técnica Divulgativa en la «Masía Tres Torres» del recinto ferial.

En primer lugar el Sr. Josep E. Velasco realizó una exposición teórica de la **antibioterapia y quimioterapia**, señalando que las intervenciones terapéuticas en cunicultura no deben ser nunca solas, sino que deben acompañarse de medidas higiénicas y de desinfección. Abundó en la existencia de numerosas resistencias, que hacen muchas veces azarosas las medicaciones. Como recomendaciones básicas señalaremos la poca base técnica de la utilización de mezclas, la necesidad de dar tratamientos completos y adecuados, y el interés de las quinolonas.

El Dr. Ramón Marqués, veterinaria de GALLINA BLANCA PURINA, en su exposición trató acerca de la problemática de la reposición y el **manejo práctico de las conejas futuras reproductoras**, recomendando la alimentación *ad libitum* y el aislamiento a partir de las nueve semanas de edad. Durante la recría, consideró que la eliminación por motivos físicos y sanitarios podía alcanzar el 30%, siendo preciso entrar como madres sólo aquellas hembras que merezcan una buena calificación.

El Dr. Jordi Planas, también veterinario de GALLINA BLANCA PURINA, explicó el **concepto de sobreocupación**, factor que evalúa el número de conejas adultas alojadas, respecto al número de jaulas de reproducción, lo cual dicho en otras palabras significa: «tener más hembras que jaulas con nidal».

El Dr. Planas explicó con detalle esta técnica, que es capaz de aumentar el número de gazapos vendidos por jaula en mayor medida que lo pueden hacer la mejora de los demás parámetros productivos: prolificidad, intervalo entre partos, fertilidad, etc. A este respecto, se comentó que nuestros cunicultores aplican poco esta técnica, que está plenamente vigente en otros países. ■

